

Le 09/11/08

13^{ème} Année

Tourlaville-Bretteville

Info

Digosville-Le Mesnil au Val

« Vous êtes le temple que Dieu construit » (1 Corinthiens 3/9)

Nous savons combien le Temple de Jérusalem était sacré pour les juifs et si deux fois de son histoire, il a été profané et détruit, ce fut pour eux une catastrophe et la dispersion d'Israël !

Aujourd'hui, à Jérusalem, le juif religieux prie appuyé sur ce qui reste des fondations de ce Temple, tandis que les musulmans, sur l'esplanade en surplomb, se rassemblent par milliers pour prier Allah. Aucun juif n'est autorisé à venir sur l'esplanade et aucun musulman n'est autorisé à venir au pied du « Mur des lamentations ».

David avait ramené l'Arche d'Alliance de Réphidim à Jérusalem : arche qui symbolisait la présence de Yahvé pour son peuple, installé dans le saint des saints.

Aujourd'hui, la liturgie nous fait célébrer la Dédicace de la basilique romaine du Latran, c'est qu'elle signifie désormais Rome comme siège de la chrétienté depuis l'apôtre Pierre.

Nos églises sont aussi

des lieux sacrés, qu'il nous faudrait réapprendre à considérer comme tels. La convivialité ne peut nous faire oublier l'importance du lieu. Entrant dans l'église, pensons-nous d'abord à la présence eucharistique du Christ ? après un court temps de salutations réciproques, retrouvons-nous la valeur du silence extérieur pour permettre le silence intérieur avant de commencer à célébrer ? Je suis d'abord là pour Dieu et Jésus Christ.

Comme un hôte attentif, je reprends conscience que le Christ est l'invitant.

Ne parlons pas des touristes qui entrent dans ces lieux avec indifférence, le petit chien caniche au bras, parlant, bavardant et ne respectant pas même les personnes qui sont en train de prier !

Si Notre Dame du Travail échappe à cela, je l'ai maintes fois constaté à Villedieu où j'étais curé.

Mais le vrai temple de Dieu, c'est chacun de nous ! autant que

nous lui permettons d'être là. Il est là « comme un souffle fragile », dans un « vase d'argile » où son amour nous façonne ! Un temple n'est pas vide : nos églises ont des signes de présence. Si vous êtes temple de Dieu : l'Esprit saint est en vous, la connaissance de vos raisons de croire sont en vous, à condition de les renouveler, vos engagements sont là... Dieu habite en vous !

« *Temple vivant* »... « *Pierres vivantes* » : 2 expressions biblique et paulinienne, qui nous invite à agir. « *Choisis la Vie, pour que tu vives* » autre pa-

role du Deutéronome : notre choix a été fait en Jésus Christ. Comme le disait le Dalaï Lama : avant d'aller chercher ailleurs (ou nulle part !) d'autres motifs de convictions, allez au fond de vos convictions... allez jusqu'au bout de votre expérience !

Si Emmanuelle n'a pas fléchi devant les duretés de la vie : elle a assumé avec une foi profonde et dynamique ses engagements sur le terrain des plus pauvres. Pour elle, une présence active, sans prosélytisme, mais toujours désireuse de parler de Celui qui l'animaient. JCM

Chaque visage... de Jean Debruyne.

Chaque visage est une plage
 Chaque visage est un continent
 Chaque visage est une terre inconnue
 Chaque visage est une île...
 Chaque visage est une terre de feu
 Chaque visage est un cap de bonne espérance
 Chaque visage est un bout du monde
 Chaque ligne de visage est un horizon
 Entre le ciel et la mer.
Ne t'y trompe pas
 Une visage n'est pas une île déserte
 Chaque visage est habité
 Chaque visage est quelqu'un
 Chaque visage est un peuple
 Chaque visage est une récolte de coquillages
 Une moisson de bonnes idées
 De mauvais soucis et de grains d'espoir
 Chaque visage est un appel .

Dimanche 9 Novembre 2008

Dédicace de la basilique du Latran



Agenda

Du 10 au 6 novembre

2008

1^{ère} Lecture : Ezéchiel 47,1-2.8-9.12.

Psaume 45

2^{ème} Lecture : 1 corinthiens 3,9b-11.16-17

EVANGILE : Jean 2,13-22

Mardi 11 Pas de messe à la chapelle St Gabriel
10h30 Messe du Souvenir à l'église de Digosville, avec anciens combattants

Mercredi 12 à 18h30, messe à la chapelle St Gabriel

20h30, répétition de chants au presbytère

Jeudi 13 à 16h45, messe à la Noë

20h30, réunion du Pôle « Solidarité Mission » au presbytère

Vendredi 14 à 11h, messe à la Maison St Joseph

20h30, rencontre des parents des futurs premiers communiant... et samedi matin à 10h...au presbytère

Dimanche 16 à 10h, messe à N.D du Travail
à 11h30, messe au Mesnil au Val

Comme la Pâque des Juifs approchait, Jésus monta à Jérusalem. Il trouva installés dans le Temple les marchands de boeufs, de brebis et de colombes, et les changeurs. Il fit un fouet avec des cordes, et les chassa tous du Temple ainsi que leurs brebis et leurs boeufs ; il jeta par terre la monnaie des changeurs, renversa leurs comptoirs, et dit aux marchands de colombes : « Enlevez cela d'ici. Ne faites pas de la maison de mon Père une maison de trafic. » Ses disciples se rappelèrent cette parole de l'Écriture : *L'amour de ta maison fera mon tourment*. Les Juifs l'interpellèrent : « Quel signe peux-tu nous donner pour justifier ce que tu fais là ? » Jésus leur répondit : « Détruisez ce Temple, et en trois jours je le relèverai. » Les Juifs lui répliquèrent : « Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce Temple, et toi, en trois jours tu le relèverais ! » Mais le Temple dont il parlait, c'était son corps. Aussi, quand il ressuscita d'entre les morts, ses disciples se rappelèrent qu'il avait dit cela ; ils crurent aux prophéties de l'Écriture et à la parole que Jésus avait dite.

duelle n'est pas toujours évidente.

Le sacrement individuel est toujours possible sur demande.

Présence aux fêtes communales

Le fait qu'une messe soit célébrée dans ces moments est ressentie comme positif même si bien souvent dans ces cas là la messe se vit entre "habitués".

Equipes liturgiques

Les équipes liturgiques devraient avoir plus souvent le réflexe d'inviter les équipes locales à venir préparer en leur compagnie.

Le principal souci des équipes est la liturgie de la Parole. Il y aurait à penser à mettre en valeur plus souvent la liturgie eucharistique.

Deux questions posées : comment amener l'assemblée à faire silence au début de la messe le dimanche et favoriser le rassemblement vers l'avant de l'église ? (une invitation directe à faire silence, un temps musicale...)

Yves Planchais

Paroisse et Pastorale

Pôle « Liturgie et Sacrements »

(rencontre du 4 novembre)

Le groupe de prière se réunit le 4^e mardi du mois de 14h30 à 16h à la chapelle Saint Gabriel. Initié par Sœur Odile, aujourd'hui Claire Deschamps et Bernadette Favier animent ce temps. C'est une équipe ouverte à tous où l'on partage à partir du texte d'évangile du dimanche à venir. Une douzaine de personnes s'y retrouve. D'autres groupes peuvent se lancer.

Dans les communautés chrétiennes locales se vivent aussi des temps de prière occasionnels, notamment cette année avec le parcours Saint Paul.

Dans les maisons de retraite, une fois par mois l'eucharistie est célébrée.

Par ailleurs des résidents demandent le sacrement de réconciliation. Il serait intéressant de savoir si la démarche à proposer doit être collective ou individuelle.

Par ailleurs il est toujours important de signaler les malades à la paroisse.

Sacrement de réconciliation

Dans célébration collective, le support papier de l'examen de conscience est très utile. Cette célébration semble indispensable car la démarche indivi-